
Docilité au Saint-Esprit 

 Introduction
Vous avez peut-être participé aux deux précédentes soirées de catéchèse pour adultes, sur le Père

et la Suite de Jésus le Maître.

Mais personne ne peut suivre le Christ sans être conduit par l'Esprit saint, parce que Jésus lui-
même est totalement docile à l'Esprit saint. L’Église est faite de pécheurs, mais elle est sainte c'est-
à-dire qu'elle est toujours ramenée à la sainteté par l'Esprit saint.

Si  vous  lisez  l'évangile  selon  Marc,  à  chaque  chapitre  Jésus  a  un  échec  ou  une  difficulté
importante, et puis il rebondit, il s'adapte, il change de tactique, on devine le travail de l'Esprit saint.
Jésus exerce aussi  des dons de l'Esprit  saint  et  des charismes divers selon les personnes et  les
situations rencontrées.

L'Esprit  saint  a  été  le  grand  oublié  pendant  des  siècles,  la  prière  eucharistique  numéro  1,
traditionnelle et très belle, ne mentionne même pas celui qui consacre le pain en Corps du Christ,
l'Esprit saint ! L'oubli a été réparé dans les autres prières eucharistiques. Jean XXIII a convoqué le
Concile pour que l’Église vive une nouvelle Pentecôte. Le concile Vatican II est le premier à parler
des charismes.

1 Comment Jésus devient docile à l'Esprit saint

Jésus apprend, comme nous, mais lui ne refuse jamais d'écouter l'Esprit saint. Il semble que Jésus a
toujours obéi à ses parents, jusqu'à 12 ans. A 12 ans un jeune juif devient « fils de la Loi », « bar
mitsva ». C'est l'étape où l'enfant n'est plus un « enfant », il peut lire la Loi en public et l'âge où il
est tenu d'y obéir. Alors Jésus fait sa « crise d'obéissance » ! il décide d'obéir au Père sans tenir
compte des autres, il reste au Temple... mais ses parents vont le chercher durant 3 jours ! Surprise de
Jésus : «Ne saviez vous pas que je me dois aux affaires de mon Père ? ». Devant l'angoisse de Marie
et Joseph, Jésus comprend son erreur, il doit attendre l'Heure du Père, le moment favorable.

Le mot obéir vient du latin " oboedire " qui signifie « prêter l'oreille à quelqu'un » c'est-à-dire
« écouter ».  Nous  pensons  peut-être  qu'obéir  en  tout  rend esclave ?  En  réalité  obéir  à  l'Esprit
d'amour rend libre ! Écouter l'Esprit saint qui anime mon esprit humain, la fine pointe de mon âme
psychique, c'est écouter ce qu'il y a de meilleur en moi, je deviens libre par rapport au mal, bien sûr,
mais aussi  par rapport  à mes besoins humains :  besoins physiologiques de base (manger, boire,
dormir,  être  en  sécurité),  besoins  psychologiques  (appartenir  à  une  famille,  à  un  groupe,  être
approuvé, être reconnu avec une valeur), et je peux me centrer sur mes besoins supérieurs : trouver
le sens de ma vie, trouver Dieu et me donner.

Le jour de son baptême, l'Esprit saint descend sur Jésus et on entend le Père : « Celui-ci est mon
fils bien aimé, qui fait toute ma joie ! ». Après son baptême l'Esprit saint mène Jésus au désert, où il
n'y a plus aucune de ces satisfactions humaines et sociales, mais la faim, la soif, le danger (les lions,
les serpents, les scorpions, se perdre, se casser une jambe, etc), et la solitude absolue. Au désert on
n'entend que le vent, le Souffle, c'est là que Jésus fait le choix radical d'écouter d'abord le Père et
l'Esprit saint et de rejeter toutes les tentations.

2 Jésus pratique une triple obéissance

-  le  Père  lui  parle  et  nous  parle  dans  la  prière  et  par  les  événements,  souvent  imprévus,  les
rencontres. Exemple : Jésus sort de Jéricho avec une foule enthousiaste, mais on entend crier un
aveugle  dont  ses  voisins  lui  disent  de  se  taire,  il  gêne  tout  le  monde...  Jésus  s’arrête  et  dit :
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« appelez-le ! » (Luc 10,49) Jésus écoute le Père qui lui parle par les événements.

- Jésus vient accomplir sa vocation de Messie, décrite par les Écritures. La Parole de Dieu nous est
transmise par la bible et tous ceux qui la vivent, en particulier le Magistère chargé de l’interpréter et
les saints qui la vivent. Par exemple, aux compagnons d'Emmaüs Jésus explique tout ce qui est écrit
du Messie dans la Bible et qu'ils n'avaient pas compris. Jésus écoute et accomplit les Écritures.

- Enfin Jésus obéit aux désirs profonds venant de l'Esprit saint : il est « ému aux entrailles » par la
souffrance humaine, il va à la rencontre des souffrants, il est touché aussi par la foi de certains. Il
crie son désir de rassembler les hommes divisés, etc. Jésus écoute les appels de l'Esprit.

3 Jésus invite à une obéissance inventive

Jésus est reconnu par les croyants comme le Christ, le Messie : que veut dire ce mot ? Machiah
en hébreu signifie « oint », celui qui a reçu l'onction d'huile parfumée qui consacre les prêtres, les
rois, les prophètes, par l'action de l'Esprit saint. Au baptême et à la confirmation nous recevons le
saint chrême et nous devenons d'autres christs, nous sommes consacrés à Dieu.

Jésus  ne  vient  pas  sur  terre  pour  nous  commander  et  donner  des  commandements
supplémentaires, au contraire il les simplifie. Le Talmud compte 613 commandements donnés à
Moïse,  Jésus passe à 2, puis à 1 seul,  lequel ? Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai
aimés ! Jésus vient nous montrer le chemin où nous connaîtrons le bonheur, c'est différent : les
béatitudes et les paraboles le montrent bien. Il y avait trop de rigidités sur les « commandements ».
Soit Jésus enseigne sur la source de la vérité et de l'amour, le Père, et son Royaume, soit Jésus
choisit de raconter une histoire par ses paraboles, une histoire qui ressemble à la vie ordinaire, et
c'est  à  nous  de  nous  situer  dans  l'espace  que  Jésus  ouvre,  et  d'écouter  l'Esprit.  Exemple :  un
samaritain descendait de Jérusalem à Jéricho... arrivent des bandits qui le volent et le battent... passe
un prêtre, qui se détourne, il revient du Temple où il s'est purifié, ce n'est pas le moment de devenir
impur en touchant du sang,...  passe un lévite, qui se détourne, pareil... et puis un samaritain, un
hérétique, qui s'arrête et prend soin de lui... c'est à chacun de se situer et d'en tirer des conclusions
pour sa propre vie, en écoutant l'Esprit saint. Faut-il suivre la Loi comme un règlement ou comme
une inspiration pour risquer l'amour ? L'amour, ce n'est pas non plus le sentiment d'amour, c'est un
don de soi désintéressé, pas facile, le don de soi désintéressé ! Vivons ce discernement et la docilité
à l'Esprit saint. Une grande aide pour nous est celle d'un accompagnateur spirituel, surtout dans les
choix et les moments difficiles, mais aussi pour sortir de nos habitudes.

4 Toute sa vie Jésus écoute et reçoit les inspirations du Saint-Esprit
Jésus se comporte en prophète, comme Jean Baptiste, sauf qu'il annonce le Royaume de Dieu au
présent, et surtout qu'il vit une grande proximité avec Dieu qu'il appelle Abba, c'est-à-dire papa !
Cette relation vivante, c'est même une personne, l'Esprit saint. Les premiers rois et prophètes étaient
remués par l'Esprit saint par moments, Jésus est différent, annonce Jean Baptiste : « celui sur qui tu
verras l'Esprit saint descendre et demeurer, c'est c'est celui-là qui baptise dans l'Esprit saint! » (Jn
1,33)

Chaque fois que Jésus dit JE SUIS, attention ! Car le verbe être était peu employé en hébreu,
sauf par Dieu :  « JE SUIS CELUI QUI EST » est le nom de Dieu, seul le grand prêtre prononçait
son nom une fois par an ! … Jésus dit JE SUIS le pain de vie, JE SUIS le bon pasteur, JE SUIS la
vigne et vous les sarments, etc., Jésus dit ce que l'Esprit saint lui révèle dans le contexte où il est.
C'est une dizaine de révélations importantes.

Par exemple en Jean 9,  Jésus voit  un aveugle de naissance et  aussitôt  il  entend des jugements
accusateurs :  02 « Ses disciples l’interrogent : « Rabbi, qui a péché, lui ou ses parents, pour qu’il
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soit né aveugle ? » 03 Jésus répond : « Ni lui, ni ses parents n’ont péché, cela arrive pour que les
œuvres  de  Dieu  soient  manifestées,  car  JE  SUIS la  lumière  du  monde ! »  Jésus  ne  vient  pas
seulement guérir un homme, Jésus vient éclairer l'humanité, voilà ce que l'Esprit saint lui révèle. De
même pour nous aussi, si nous sommes à l'écoute, l'Esprit saint nous révèle notre vocation, notre
appel, qui nous sommes et ce que nous pouvons faire pour suivre Jésus.

Un des aspects de la vie charismatique de Jésus, c'est qu'il ne cherche pas l'extraordinaire,
souvent il demande à la personne guérie la discrétion. Un autre particularité : Jésus guérit l'homme
tout entier : 
1-le corps, 
2-l'âme, c'est-à-dire la force de vie et le psychisme, et 
3-l'esprit, le spirituel, la partie de l'âme qui le relie à Dieu, et enfin 
4-la relation sociale : 
Les 4 dimensions de l'homme, animal social et spirituel. Par exemple quand il rencontre un lépreux,
considéré comme sale et intouchable, Jésus touche son corps et y rejoint l'homme douloureux et
méprisé, car le mépris intériorisé produit la honte et l'autodestruction, mais Jésus ne se précipite pas
pour guérir son corps, il lui demande un acte spirituel, un acte de foi : va te montrer au prêtre ! Et
l'homme  est  guéri  sur  le  chemin,  puis  réinséré  dans  la  société  par  le  prêtre  qui  officialise  la
guérison. (Mt 8,1-4) 

Jésus s'intéresse aux corps souffrants, mais encore plus à la foi des personnes, il veut établir une
relation vivante et permanente avec chacun, c'est cela le salut. Il dit à Zachée : « aujourd'hui le salut
est arrivé pour cette maison ! » (Lc 19,9) Le futur en araméen ou en hébreu est le même temps que
le présent (comme en occitan sauf à la 1e personne). Le salut c'est l'amour de Dieu aujourd'hui et
pour l'éternité, pas seulement pour plus tard.

5 Les dons du Saint-Esprit pour guider notre vie et la faire rayonner
Nous recevons les dons du Saint-Esprit en germe au baptême, et la confirmation nous en donne en
principe la pratique, sauf que souvent nous n'ouvrons pas le cadeau. On l'ouvre ?

Dans le livre d'Isaïe au chapitre 11, mot à mot : « 1Un rameau sortira du tronc de Jessé, père
de David, et un rejeton de ses racines portera du fruit. Et sur lui reposera le souffle du Seigneur :
souffle de sagesse et d'intelligence, souffle de conseil et de force, souffle de connaissance et de
crainte du Seigneur, et sa respiration dans la crainte du Seigneur. » Les traducteurs ont dédoublé le
mot crainte, dit deux fois, en piété et crainte, pour détailler les dons du Saint-Esprit en 7 dons. Ces
dons sont des intuitions qui nous guident dans la vie de tous les jours et nous permettent de vivre les
béatitudes.  Nous sommes alors « les bénis de Dieu ».

On distingue aujourd'hui les dons du Saint-Esprit et les charismes, mais c'est le même mot
dans la bible, charismata. Les dons de l'Esprit saint sont donnés d'abord pour la personne, pour sa
vie spirituelle,  dans le sens du baptême, tandis que les charismes sont donnés d'abord pour les
autres,  pour  manifester  l'action  de  Dieu  pour  l’Église  et  tous  les  hommes,  dans  le  sens  de  la
confirmation. Donc je ne peux pas repérer seul mes charismes, j'ai besoin que l'on me les dise. Le
concile Vatican II est  le premier concile à parler des charismes et le pape François comme ses
prédécesseurs encourage les chrétiens à les vivre, avec sainteté et discrétion, car les charismes ne
font  pas  la  sainteté  de  celui  qui  les  exerce,  ils  sont  donnés  pour  les  autres,  au  contraire  ils
nécessitent la sainteté  pour être bien exercés. C'est une des responsabilités des prêtres, selon un
texte du Concile peu connu, sans être réservé à eux : «Éprouvant les esprits pour savoir s'ils sont de
Dieu (1 Jn 4,1), ils découvriront et discerneront dans la foi les charismes des laïcs sous toutes leurs
formes, des plus modestes aux plus élevées, ils les reconnaîtront avec joie et les développeront avec
ardeur. »  (Ministère  et  vie  des  prêtres  §9) Chaque  groupe  ou  équipe  de  chrétiens  devrait
régulièrement  discerner  les  charismes  de  chacun,  les  encourager,  les  purifier...   Remarquer  un
charisme avec justesse permettant de mieux apporter sa pierre à l’Église, de grandir dans ce service
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du Seigneur.

La sagesse
C’est le plus important de tous. (sagesse vient de sapere, avoir du goût, donc venir à ce qui a le
meilleur goût, venir à l'essentiel). Ce don renforce notre amour car c’est celui qui nous ramène à
Dieu. L’amour nécessite le don de sagesse et en même temps le don de sagesse évoque, renforce et
pérennise notre amour.
Grâce à ce don, l'Esprit saint nous met dans la bénédiction : « Heureux les artisans de paix, car ils
seront appelés fils de Dieu ». (Mt 5, 1-12). Ceux qui portent la paix en eux-mêmes, par leurs actes,
font disparaître les conflits chez les autres, au sein de leurs familles ou sur leurs lieux de travail.
Le charisme de sagesse se reconnaît chez celui qui a le don de ramener ses interlocuteurs à Dieu et à
l'amour fraternel quand il s'égare dans des discussions peu utiles, ou des méfiances, des médisances.
La parole de sagesse ramène les personnes en conflit, ou en recherche, à l'Esprit saint, à l'amour de
Dieu et des frères.
Demandons la sagesse que Dieu veut nous donner ! 
L’intelligence
Le psaume 118 dit : « Déchiffrer ta parole illumine et les simples comprennent. » (Ps 118,130). Le
don  d'intelligence  soutient  notre  foi.  Le  don  d'intelligence  permet  de  comprendre  le  projet,  le
dessein de Dieu pour l'homme, à quelle relation il veut nous conduire, comprendre ce que Jésus dit
et fait, ses attitudes, ce que Dieu indique ou déconseille, dans les commandements, et dans la parole
de l’Église.
Le don d'intelligence n'est pas réservé aux intellectuels, on le remarque particulièrement  chez les
personnes simples, comme sainte Bernadette ou Jeanne d'Arc, à qui on demande : « Êtes-vous en
état de grâce ? » C'est un piège ! Si elle se dit en état de grâce, c'est-à-dire sans péché, elle est
prétentieuse, si elle dit qu'elle n'est pas en état de grâce, son message n'a pas de valeur. Mais Jeanne
d'Arc répond avec sagesse et intelligence : « si j'y suis, Dieu m'y garde ; si je n'y suis, Dieu m'y
mette ! »  Elle  a  compris  ce  qu'est  la  vie  chrétienne.  Le  don  d'intelligence  nous  permet  de
comprendre  par  exemple  pourquoi  Jésus  a  souffert  et  pourquoi  il  est  ressuscité.  Quand le  don
d'intelligence  éclaire  l'entourage,  comme chez  sainte  Bernadette  ou  Jeanne  d'Arc,  il  s'agit  d'un
charisme. 
Demandons  l'intelligence  des  Écritures  que  Dieu  veut  nous  donner,  à  toute  la  communauté
chrétienne ! 
Le conseil
Jeanne  d'Arc  avait  son  conseil  de  saints  qui  la  conseillaient  au  fur  et  à  mesure.  Si  nous  lui
demandons  aide,  l'Esprit  saint  peut  nous  conseiller  dans  nos  choix,  soit  directement,  soit  par
l'intermédiaire d'une lecture ou d'une rencontre, c'est le don de conseil.  Ce don nous donne par
exemple la faculté de remédier à la pauvreté, spirituelle et matérielle. Priez-vous le Saint-Esprit tous
les jours ?
Le charisme de conseil ne consiste pas à donner un tas de conseils aux autres, surtout pas des
conseils pour que l'autre devienne comme moi, mais il consiste à souligner ce qui est inspiré dans
ses recherches, ou à donner à la personne le mot juste qui l'oriente vers le bien.
Demandons le don de conseil que Dieu veut nous donner ! 
La force
Le  Saint-Esprit  agit  par  le  don  de  force  pour  nous  défendre  dans  la  tentation  ou  dans  la
contradiction, et tout autant pour attaquer, c'est-à-dire la vérité là où elle a besoin d'être dite ou
interpeller ceux qui ont besoin de l'être.On sent alors une force qui ne vient pas de nous, qui nous
dépasse. Il fait les chrétiens solides et audacieux. Moi, je n'aime pas téléphoner, je demande au
Saint-Esprit la force, il la donne. Demandez, vous recevrez ! Oui, béni sois-tu Seigneur ! Ton amour
est merveilleux !
Le charisme de force est donné par exemple aux fondateurs, on peut s'appuyer sur eux malgré les
difficultés.
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Demandons la force douce et surnaturelle que Dieu veut nous donner ! 
La science
Le don de science nous permet de percevoir la vie du point de vue de Dieu et de percevoir ce que
Dieu est en train de faire à l'instant. Le Saint-Esprit nous rend capables de reconnaître le chemin du
salut éternel  par rapport  au chemin qui pourrait  nous mener  à la  perte (par  exemple suivre les
addictions). 
Le charisme de science permet par exemple de voir la croissance spirituelle de quelqu'un, je me
souviens d'une collègue qui était centrée sur elle, elle était souvent découragée. Un jour je l'ai vue
différente, à 3 m d'elle je lui ai dit : toi, tu as arrêté le yoga ! Le charisme de science permet au curé
d'Ars de voir ce qui est au fond du cœur de la personne qui vient se confesser et qui n'ose pas
avouer un péché que Dieu veut pardonner.
Demandons la science de l'action de Dieu que Dieu veut nous donner ! 
La piété
Elle  ne  consiste  pas  à  se  donner  l'air  d'être  pieux.  Elle  nous  aide  à  vivre  dans  une  relation
permanente  d'amour  avec  le  Seigneur,  et  donc  à  tenir  bon  dans  nos  prières  et  dans
l’accomplissement de nos actes dans le sens de Dieu. On parle du salut éternel, mais pas assez du
salut  actuel.  Le  Saint-Esprit  nous  rejoint  maintenant  et  nous  sauve  maintenant  pour  que  nous
vivions éternellement ce salut. Maintenant, chaque fois que je suis tenté de soupçonner l’Église, ou
de me comparer à une autre personne, ou de chercher à briller, ou au contraire de me décourager,
etc. Hoshiah na ! Sauve moi vraiment ! Ceux qui accomplissent ce que Dieu leur demande n'ont pas
besoin de s'énerver ou de crier. « Heureux les doux, car ils recevront la terre en héritage » (Mt 5,1-
12).
Le charisme de piété est précieux, il y a des personnes qui, quand on les voit ou les entend prier,
donnent envie de prier. Ils savent introduire à la prière. Pas besoin d'être théologien pour exercer ce
charisme, c'est plutôt une simplicité d'âme. Demandons la piété filiale  que Dieu veut nous donner ! 
La crainte
Ce n'est pas la peur de Dieu, mais au contraire la crainte de blesser son amour, et nos frères. Ce don
nous enracine dans l’humilité. Nous sommes tout petits devant Dieu. Ainsi Dieu devient le plus
important et  tout le reste est relatif à lui. Nous nous efforçons à ce que Dieu soit toujours au-dessus
de tout. 
« Heureux les pauvres en esprit… » (Mt 5, 1-12).   Heureux ceux qui par leurs pensées et leurs
souhaits ne demandent rien d’autre que la volonté de Dieu. Ceux qui ne céderont pas aux tentations
diverses,  ou  bien  qui  viendront  très  vite  lui  demander  pardon.  « Seigneur  Jésus,  fils  de  Dieu,
sauveur, prends pitié de moi, pécheur. »
Saint Dominique avait un charisme de crainte, lui qui passait ses nuits à prier, disant au Seigneur :
« Mon  Dieu,  ma  miséricorde,  que  vont  devenir  les  pécheurs ? »  C'était  aussi  un  charisme
d'intercession pour tous ceux qui sont blessés par le mal et font le mal à leur tour et risquent l'enfer.
Demandons cette crainte faite d'amour et de confiance que Dieu veut nous donner !

6 Les autres dons et charismes
Jésus avait tous les dons et charismes utiles à son ministère, mais aujourd'hui qu'est-ce qui est donné
à chacun ? La liste des charismes est en réalité infinie, tout ce qui manifeste Dieu dans l'unité est
charisme.  Selon  les  circonstances  et  cultures,  « l'Esprit  se  joint  à  notre  esprit »  (Rom  8,16).
Demandons tous les dons et charismes que Dieu veut nous donner, c’est-à-dire ceux dont l’Église et
le monde ont besoin aujourd'hui ! Aller aux périphéries, dire l'amour de Dieu à ceux qui sont seuls
et en souffrance...  Les dons de l'Esprit ou pneumatika plus simples sont importants, l'accueil, le
sourire, l'écoute, l'audace...
Saint Paul explique ce que sont les charismes aux habitants de Corinthe dans 3 chapitres de sa 1e

lettre, chapitres 12 à 14 : les dons de la grâce font le corps.
« 04 Les dons de la grâce sont variés, mais c’est le même Esprit. 05 Les services sont variés, mais c’est
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le même Seigneur. 06 Les activités sont variées, mais c’est le même Dieu qui agit en tout et en tous.
07 À chacun est donnée la manifestation de l’Esprit en vue du bien.  08 À celui-ci est donnée, par
l’Esprit, une parole de sagesse  (Le charisme de sagesse se reconnaît chez celui qui a le don de
ramener ses interlocuteurs à Dieu et à l'amour fraternel quand il s'égare dans des discussions peu
utiles, ou pire, des méfiances, des médisances) ; à un autre, une parole de connaissance, (c'est un
don qui permet de voir et de dire ce que Dieu est en train de faire, je pense au père Tardif)  selon le
même Esprit ;09 un autre reçoit, dans le même Esprit, un don de foi (je pense à des fondateurs); un
autre encore, dans l’unique Esprit, des dons de guérison  (c'est un don connu) ;  10 à un autre est
donné d’opérer des miracles, à un autre de prophétiser (dire ce que Dieu veut dire à l'assemblée), à
un  autre  de  discerner  les  inspirations (est-ce  que  cela  vient  de  Dieu  ou  de  l'homme  ou  du
Tentateur ?) ; à l’un, de parler diverses langues mystérieuses (comme à la Pentecôte) ; à l’autre, de
les interpréter.  11 Mais celui qui agit en tout cela, c’est l’unique et même Esprit : il distribue ses
dons, comme il le veut, à chacun en particulier. 12 Prenons une comparaison : le corps ne fait qu’un,
il a pourtant plusieurs membres ; et tous les membres, malgré leur nombre, ne forment qu’un seul
corps. Il en est ainsi pour le Christ. » (1 Co 12) Au centre de l'enseignement de Paul, le chapitre 13,
l'hymne à l'amour : quand j'aurais tous les charismes,  « s'il me manque l'amour, je ne suis rien ! »
tout ce que je faisais sans amour était nul ! Tout ce que vous pouvez faire sans amour est nul, nul,
nul ! Soit le charisme exprime l'amour de Dieu, soit c'est un faux.
Aujourd'hui on voit surgir des charismes nouveaux, je pense à des films comme Mistral gagnant, je
pense à l'accueil des personnes handicapées mentales ou psychiques, à Jean Vanier et à l'Arche,
l'accueil des migrants ou des SDF, il y a des mouvements nouveaux qui naissent, mais aussi des
charismes classiques comme l'accueil,  le partage à la Maison de la Fraternité, des charismes de
consolation, d'encouragement, d'émerveillement, de louange, etc, etc. Le Saint-Esprit agit de façon
multiforme...Demandons tous les dons et charismes dont nos frères les hommes ont besoin et que
Dieu veut nous donner pour manifester son amour aux hommes !

Où irait une voiture sans les pneus ? … Peumatika en grec signifie les dons de l'Esprit.
Où irait un chrétien sans les dons de l'Esprit ? et l’Église sans les charismes  ?

7 Prier un psaume en bouquet ,

J'ai découvert l'Esprit saint par la prière partagée, et il m'a converti

• Consigne 1 : chacun peut redire 1 mot ou 2 ou plus mais, plus c'est court, mieux c'est. En 
général un stique, une ligne vous touche le cœur, regardez quel est le mot qui vous parle le 
plus.

• Consigne 2 : S'il vous plaît, un silence après chaque mot, sauf si vous avez le même mot 
dans le cœur, pour que chacun ait le temps d'accueillir et de prier ce mot avec celui qui l'a 
dit.

Psaume du jour (extraits du Ps 105 (106), 3-4ab, 6.35, 36-37, 39-40, 47-48)

1.Heureux qui pratique la justice,
qui observe le droit en tout temps !
Souviens-toi de moi, Seigneur,
dans ta bienveillance pour ton peuple.

2.Avec nos pères, nous avons péché,
nous avons failli et renié.
Ils vont se mêler aux païens,
ils apprennent leur manière d’agir.

3.Alors ils servent leurs idoles,
et pour eux c’est un piège :
ils offrent leurs fils et leurs filles
en sacrifice aux démons.

4.De telles pratiques les souillent ;
ils se prostituent par de telles actions.
Et le Seigneur prend feu contre son peuple :
ses héritiers lui font horreur.
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5.Sauve-nous, Seigneur notre Dieu,
rassemble-nous du milieu des païens,
que nous rendions grâce à ton saint nom,
fiers de chanter ta louange !

6.Béni soit le Seigneur, le Dieu d'Israël,
depuis toujours et pour la suite des temps !
Et tout le peuple dira : Amen ! Amen !

Conclusion 
L'Esprit saint a parlé en vous de deux façons différentes, vous l'avez senti : directement et par vos
frères, ainsi le Saint-Esprit se donne de deux façons différentes : ses dons et ses charismes.

Le remercier et lui demander chaque jour d'inspirer toutes nos paroles et nos actions et d'encourager
les charismes les plus clairs de nos frères. Saint Paul invite à rester attentifs à l'Esprit saint :   :
« Frères, vous avez reçu en vous la marque du Saint-Esprit de Dieu, (baptême et confirmation), ne
le contristez  pas ! » (Éph  4,  30)  Contrister,  selon  Larousse,  c'est  plonger  dans  une  profonde
tristesse, tandis que baptiser, c'est plonger dans l'Esprit d'amour et de joie : « Celui-ci est mon Fils
bien-aimé qui fait tout mon plaisir ».  Le monde est triste car il ne connaît pas l'Esprit de Dieu
comme une personne vivante, la personne bienfaisante qui les habite. A nous de le révéler !
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